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Presidente: Ferdinando Pampuri 
 
 
Sede del Club  
Hotel Tocq  
Via A. Di Tocqueville 7/D, Milano  
Riunioni conviviali:  
Lunedì non festivi, ore 20 
 
 
 
 
 
 
 
Club Contatto: 
R.C. Dijon Côte d’Or (Francia) 
R.C. Vila Nova de Gaia (Portogallo) 
R.C. New York Manhattan (U.S.A.) 
R.C. Milwaukee Amigos After Hours (U.S.A.) 
R.C. Aquileia Cervignano Palmanova  
 
 
 
Web: www.rotarymiaquileia.it  
Facebook: 
https://www.facebook.com/rotaryclubmilanoaquileia 

PRESIDENTE: Ferdinando Pampuri  
VICE PRESIDENTE: Filippo Gattuso 
PAST PRESIDENTE: Mario Limido  
PRESIDENTE ELETTO: Natale Mangano   
SEGRETARIO: Riccardo Santoro 
TESORIERE: Francesco Caruso 
PREFETTO: Pietro Freschi 
CONSIGLIERI:  
Luigi Candiani, Alessandra Caricato Mazzarotto,  
Roberta Florio, Claudio Granata,  
Luigi Mazzocchi, Pasquale Ventura,  
Anna Zavaglia,  
 
 
PRESIDENTI DI COMMISSIONI: 
Effettivo: Ignazio Chevallard 
Comunicazione e Pubblica Immagine: Anna Zava-
glia 
Progetti: Pietro Freschi 
Amministrazione: Luigi Candiani 
Rotary Fondation: Annamaria Oliva  
Azione Giovanile: Luigi Manfredi 
Azione Internazionale: Gianfranco Mandelli  
Azione Professionale: Francis Morandi 
Formatore di Club: Alberto Gatteschi 
Resp. Digitalizzazione: Alessandro Visconti, Ales-
sandra Iaia  
Gite e Viaggi: Francesco Caruso  
 

MOTTO DEL PRESIDENTE DEL 
ROTARY INTERNATIONAL 

PROSSIMO APPUNTAMENTO 

2 ottobre 2023 

Sheraton Diana, viale Piave 42, Milano — ore 19,45 

CONTRASTO ALLA VIOLENZA SULLE DONNE 



 
I posti a nostra disposizione sono 25 e varrà l’ordine di prenotazione al nostro Prefetto. 



12 ottobre 2023 

Palazzo Reale—ore 19:00 

VISITA A PALAZZO REALE 

Tale incontro è sostitutivo di conviviale del 9 ottobre e il Costo per ospiti/coniugi è di 32 euro. 
Prenotare la partecipazione entro e non oltre lunedì 25 settembre via mail a Francesco Ca-
ruso. 
 
Cari Soci, 
 
Come ogni anno, alla ripresa delle attività del Club, ricominciano le iniziative "fuori sede sociale". 
Il primo momento di incontro sarà di tipo strettamente culturale: andremo a visitare a Palazzo 
Reale  la bella mostra  dedicata a Giorgio Morandi, giovedì 12 ottobre pv con ingresso alle ore 
19,00.  
Dopo la visita ci intratterremo tutti insieme per un aperitivo light in zona. 
 
Voglio riportare le parole che si possono trovare sul sito istituzionale per descrivere al meglio il 
significato della mostra e le motivazioni che hanno spinto gli organizzatori a proporla a Milano: 
 

Morandi 1890-1964  
 

ideata e curata da Maria Cristina Bandera, per estensione e qualità delle opere è tra le più impor-
tanti e complete retrospettive sul pittore bolognese realizzate negli ultimi decenni, in continuità 
con il consolidato apprezzamento della sua opera in prestigiose sedi internazionali, dal Metropo-
litan Museum di New York (2008), al Pushkin di Mosca (2017), al Guggenheim di Bilbao (2019). 
A distanza di più di trent’anni dall’ultima rassegna milanese,  
 

dal 5 ottobre fino al 4 febbraio 2024 al Piano Nobile di Palazzo Reale  
 

apre al pubblico la mostra Morandi 1890 – 1964 per celebrare il rapporto elettivo tra la città e il 
pittore bolognese. 
Erano infatti lombardi o vivevano a Milano i primi grandi collezionisti di Morandi come Vitali, Fe-
roldi, Scheiwiller, Valdameri, De Angeli, Jesi, Jucker, Boschi Di Stefano, Vismara – parte delle cui 
raccolte furono donate alla città, e milanese era la Galleria del Milione, con la quale il pittore in-
trattenne un rapporto privilegiato. 
Un corpus espositivo di circa 120 opere ripercorre l’intera opera dell’artista bolognese -
cinquant’anni di attività, dal 1913 al 1963 - attraverso prestiti eccezionali da importanti istituzioni 
pubbliche e da prestigiose collezioni private. 
 

 



 

CONVEGNO INTERNAZIONALE 
SULLO STATO DELLA FAUNA  
MARINA NEL PARCO PELAGICO 
DELL’ALTO MAR TIRRENO 
 
Cari amici, nella Giornata dello scorso 23 Settembre 
si è svolto a Savona  il  
CONVEGNO INTERNAZIONALE SULLO STATO 
DELLA FAUNA MARINA NEL PARCO PELAGICO 
DELL’ALTO MAR TIRRENO 
organizzato anche quest’anno da A.E.R.A.  grazie al  
capillare e puntuale lavoro del nostro carissimo Pie-
tro Freschi. 
L’evento ha visto una significativa partecipazione di 
nostri soci  : Ferdinando Pampuri , Riccardo Santo-
ro, Pietro Freschi, Natale Mangano, Mario  Limido 
con signore e Claudio Vanzan. 
Con ben tredici presenze siamo stati il Club più nu-
meroso! 
L’evento, di altissimo contenuto culturale e scientifi-
co è stato preceduto dalla visita alla nave di crociera 
Costa Smeralda. Siamo stati salutati dal Comandan-



te e dall’ Enviromental Officer che a nome del gruppo Carnival, che detiene Costa Crociere, ci ha 
illustrato le incredibili innovazioni tecnologiche della nave  che è stata progettata per avere nel 
suo utilizzo un impatto ambientale ridottissimo che, si auspica , entro il 2050 sarà prossimo allo 
zero. 
Al termine ci siamo stati a pranzo a bordo, dopodiché ci siamo recati al castello di  Priamar , dove 
in una suggestiva sala  si è svolto il convegno.  
Dopo i saluti del sindaco di Savona sono iniziati i lavori con esaurienti e interessanti relazioni da 
parte  del Professor Giorgio Budillon dell’università Partenopea di Napoli,  del Professor Marcello 
Magaldi  del CNR e  da pate di alti ufficiali della marina militare e della guardia costiera. Molto 
interessanti anche le relazioni delle ricercatrici  universitarie  tra le quali si citano le  dottoresse 
Alice Nebuloni e Carolina Pedrazzini, vincitrici della borse di studio  messe a disposizione da 
A.E.R.A.  
Una giornata veramente molto bella   ed il nostro Club ha ricevuto la medaglia A.E.R.A a fronte 
della significativa partecipazione all’evento. 

 
Un caro saluto a tutti  

Ferdinando Pampuri 

 
 



IL CEO CON L’ANIMA 
TECH CHE HA DETTO 
NO AI GIGANTI  
DEL WEB 
 
Lunedì 25 settembre in Interclub 
con il RC Milano Brera abbiamo in-
contrato l’ing. Vincenzo IOZZO, 
hacker, informatico, ricercatore al 
MIT e consulente per la Cybersecu-
rity di molte aziende multinazionali 
leader di mercato che ci ha parlato 
di Artificial Intelligence. 
L’argomento ha richiamato una par-
tecipazione assai numerosa sia dei 
nostri soci che di quelli del RC Mila-
no Brera. È chiaro che il Presidente 
Genzini, e il suo Incoming President 
De Simone hanno saputo ben divul-
gare l’importanza dell’evento tanto 
da essere presenti in 17. 
L’ingegner Iozzo era di ritorno dagli 
Stati Uniti ed ha iniziato la sua 



 



 



chiacchierata con una domanda 
che pone non pochi interrogativi 
etici: “E’ la tecnologia al servizio 
dell’uomo oppure è l’uomo al ser-
vizio della tecnologia?”.  
L’intelligenza artificiale (AI, Artifi-
cial Intelligence) infatti è una tec-
nologia informatica che rivoluzio-
na il modo con cui l'uomo interagi-
sce con la macchina e le macchi-
ne tra di loro. Possiamo definire 
l'AI come il processo attraverso 
cui le macchine e i sistemi infor-
matici simulano i processi di intel-
ligenza umana. Le applicazioni 
specifiche dell'IA includono siste-
mi come l'elaborazione del lin-
guaggio naturale, il riconoscimen-
to vocale, la simulazione vocale e 
molto altro.  
Le maggiori aziende americane, 

quali Microsoft, Amazon, Google, al contrario di quelle europee, stanno facendo investimenti di 
miliardi di dollari sulla ricerca e sperimentazione di AI in quanto questa tecnologia potrà essere 
pervasiva in svariati settori di mercato portando alle aziende utili spaventosi con ingenti riduzioni 
di personale impiegato.   
Pensiamo ad esempio ai programmatori dei software di utilità, ossia le app che noi siamo abituati 
ad usare sui nostri cellulari, oppure agli sceneggiatori di Hollywood che sono in sciopero da mesi 
perché a rischio di essere soppiantati da ChatGpt, un programma che può scrivere testi in una 
manciata di secondi, oppure ai classici “temi in classe” nelle scuole di tutto il mondo. Tutto questo 
può essere sostituito da un utilizzo guidato della AI.  
Anche se siamo agli inizi la velocità di adozione di questa tecnologia è spaventosa, con i cellulari 
per arrivare ad un loro utilizzo massivo abbiamo impiegato circa 20 anni mentre per ChatGpt già 
in pochi mesi abbiamo 20 milioni di utenti in tutto il mondo.  
Come si può intuire ci sono molti rischi connessi all’utilizzo di AI, si passa infatti dalla soppressio-



ne di molti posti di lavori alla falsificazione in pochi secondi di audio e video, dal cambiamento 
dell’educazione scolastica con un potenziale impoverimento culturale dei giovani alla mancanza 
di governance relativa alla poca conoscenza del funzionamento e dell’evoluzione di un simile fe-
nomeno. 
Da un lato quindi la tecnologia ha molte potenzialità dal punto di vista della produttività e dell’a-
nalisi dei Big Data, enorme mole di informazioni, in campo medico e scientifico ma dall’altro apre 
la strada a interrogativi di tipo etico mai affrontati prima.  
Gli argomenti dell’ing. Iozzo hanno ovviamente sollevato l’interesse di tutti i partecipanti alla con-
viviale e molte sono state le domande poste alla fine della sessione.  
 

Alessandra Iaia  



 

 

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE 
 

CONGRESSO DEL CENTENARIO PROSSIMO  NOVEMBRE 2023 
 

Cari amici, faccio seguito alla comunica-
zione ricevuta dalla segreteria distrettuale 
per  segnalare quanto in oggetto. Il Gover-
natore, anche nel corso della visita al no-
stro club lo scorso 11 settembre, ha sotto-
lineato l’importanza dell’evento auspican-
do una significativa partecipazione dei so-
ci di Milano Aquileia.  
Mi associo a tale auspicio. 
 L’evento, come da programma, si svolge-
rà il 18 ed il 19 di novembre . Il  link per 
visionare la brochure dettagliata del pro-
gramma è il seguente : 
 https://www.centenariorotary.it/brochure-
congresso-centenario-rotary-italia 
la serata del 17 novembre alle ore 20.30 
ci sarà il concerto per coro ed organo in 
Duomo,  mentre i lavori congressuali veri 
e propri saranno presso l’università Stata-
le nel giorno 18 e mattina del 19. La quota 
di partecipazione sarà a carico del club. 
Interverranno autorità ed in particolare il 
Sindaco di Milano ed il Presidente della 
regione Lombardia. 
Per l’iscrizione siete pregati di segnalare 
la vostra adesione al nostro Riccardo San-
toro, che curerà l’iscrizione vera e propria 
per tutti  noi. 
Grazie per l’attenzione e a presto  

 
Ferdinando Pampuri  

. 


